

EL MERCANTIL

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono
núm. 32.

Defensor de los intereses de la provincia y especialmente de los agrícolas y pecuarios

Franqu coastado

Año XV

Teruel.—Lunes 16 de Abril de 1917

Núm. 7081



“EL MERCANTIL”
DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Teruel, al mes. 1'00
Fuera, al semestre, pago adelantado. 5'00

PUBLICIDAD

Anuncios, comunicados y demás formas de publicidad, según tarifa. Pago adelantado.

Dr. José Teresa Bedera

Director y Cirujano
del Hospital Provincial

Consulta de once y media a una
S. Francisco, 5. 1.º Izda.—TERUEL

BARBEROS

En Celadas se necesita un dependiente que sepa afeitar.

(De nuestro servicio especial)

La semana en la Bolsa

La situación del mercado al terminar la semana es marcadamente desfavorable. Hasta el jueves, no sólo se sostuvieron las cotizaciones, sino que algunas lograron mejora, pero las impresiones desagradables que se producen con motivo del torpedeamiento del «San Fulgencio» cambiaron profundamente el tono de la Bolsa. Sin embargo como no parece haber fundamento real para creer en la inminencia de la intervención de España en la guerra es opinión de muchos que la depresión de los primeros días se hubiera corregido si no actuasen en el mismo sentido otras causas, extrañas a la cuestión internacional.

Se nota, en efecto, la presión, en la Bolsa de una oferta demasiado abundante del papel del reciente empréstito. Una parte considerable de este empréstito, más considerable de lo que se creía en un principio ha sido suscripto con ayuda del crédito del Banco de España y muchos de los tenedores de esta clase necesitan realizar su papel con cierta rapidez.

El cambio de cotitud de la Bolsa ha actuado la oferta a tal punto que ya hoy no se cotiza el papel nuevo a más de la par.

Claro está que al mismo tiempo que el nuevo, descienden todos los antiguos. El último día, sobre todo, la baja a sido de verdadera importancia, denunciando un malestar profundo en el mercado.

El Interior que comenzó a 74'30 y llegó a 74'70, cae a 72'25.

El Exterior abre, con alza de 40 céntimos, a 82'40 sube a 82'60 y luego desciende hasta 82'25.

El Amortizable 4 por 100 queda a 85'75 por 100 pero después de la hora oficial se hace a 85; y el 5 por 100 a 92 con pérdida de dos enteros.

Los Tesoros 4'75 por 100 pierden medio entero, quedando a 102'50 los de la serie A y a 102 la de la serie B.

Las cédulas Hipotecarias 4 por 100 mejoran de 95'25 a 95'80, y las del 5 por 100 también suben de 103'60 a 103'80.

Las acciones del Banco de España cie-

rran a 451 que representa una mejora de medio punto; las del Hipotecario a 211 ganando un entero; las del Río de la Plata, suben 235 a 242, pero el último día pierden tres enteros cerrando a 239. Las acciones de Tabacos, también en alza pasan 277 a 278.

Las azucareras se mueven poco. Las preferentes pierden medio entero quedando a 57. Las ordinarias a 19.

El cambio internacional en alza. Los francos han subido sin interrupción durante toda la semana. De 78'80 pasan a 82. No así las libras que retroceden primero de 21'91 a 21'55 para subir luego hasta 22'21. No tiene fácil explicación esta falta de paralelismo en la cotización de libras y francos.

En París las libras bajaron bastante al saberse la resolución de Norteamérica de entrar en la guerra y se atribuyó la baja a la influencia de esta noticia, recibida con tanto júbilo por los aliados; pero la explicación es insuficiente, pues la intervención de Norteamérica favorece a Inglaterra, lo mismo que a Francia. Parece, pues, natural que las libras mejorasen como los francos en los mercados neutrales, y que en París se mantuviesen con firmeza. Si no ha ocurrido así es, sin duda, porque el mercado ha sido influido por otras causas que las puramente morales o de opinión.

JOSÉ M. DE AREVALO.

DE PEREGRINACION

Iremos a Daroca?

Lo pregunto a todos los que has de tomar parte activa en la peregrinación nacional, de los Jueves Eucarísticos, al Pilar de Zaragoza.

Y lo pregunto, porque tratándose de una peregrinación eucarística me parece muy del caso visitar y rendidos adorar el Santísimo Misterio, de los Santos Corporales de Daroca; porque los hijos de tan nobilísima y hospitalaria ciudad me han dicho, el día que tuve el honor de visitarlos, que nos esperan con los brazos abiertos para estrecharnos a todos con un abrazo fraternal; porque nos ha de ser muy poco molesto el hacer escala en una población que nos viene de paso para Zaragoza y nos brinda, en cambio con una rica colección de históricos monumentos que han de ser de todo nuestro agrado.

En Daroca podremos admirar la grandiosa Basílica de Santa María construida en el siglo 13 y ampliamente reformada en el 16; la Real Capilla de los Santos Corporales costeado por D. Juan 2.º de Aragón; el riquísimo Reicario, estilo gótico del siglo 14, hecho con el primer oro traído de América; y regalado por los Reyes Católicos; la Arquilla que encierra el Santísimo misterio, obra del siglo 12, el convento de Trinitarios del siglo 13, y el de Mercenarios del siglo 15; la Iglesia de San Miguel, hermoso, ejemplar románico del siglo 12; las murallas con parte de sus 114 torres; el histórico Ruego que libró a la ciudad de una inundación segura el día 14 de Julio del 1575; y otros muchos más que sería prolijo enumerar.

Iremos a Daroca?

Lo pregunto porque hay allí un tesoro tan rico y un talismán tan poderoso que seguramente los devotos del Santísimo Sacramento, los socios de los «Jueves Eucarísticos» no han de poder resistir la fuerte y amorosa atracción de Jesús Sacramentado.

¡Los Santos Corporales de Daroca! Permitidme que, para soñar de vuestra vida os recondo su origen milagroso.

Era el 6 de Marzo del año 1239.—El ejército cristiano, compuesto de 600 soldados de Teruel, Calatayud y Daroca, había resuelto apoderarse del castillo de Chfo, plaza importante y lugar de asilo que tenía el musulmán a unas tres leguas de la ciudad de Játiva.—Como preparación para tan arriesgada empresa estaban oyendo la Santa Misa en la que el sacerdote D. Mateo Martínez, natural de Daroca, había consagrado seis formas para la comunión de los seis capitanes. Momentos antes de la comunión los saracenos se precipitan sobre los nuestros que dejando solo al sacerdote corren a tomar las armas y el celebrante después de sumir la forma del sacrificio envuelve en los corporales las seis consagradas y las oculta en un pedregal al pie de una palmera.

Fué tan completa y prodigiosa la victoria de los nuestros, que, en poco más de tres horas, los 600 cristianos acabaron con 60.000 saracenos. Victoriosos marchan a recoger las sagradas formas y... ¡oh prodigio! empapadas en sangre se habían pegado de tal modo a los corporales que en ellos están y estarán eternamente sus señales. La suerte primero y después una muñilla traída del campo enemigo, que jamás había pisado tierra de cristianos, cargada con el divino Tesoro y completamente libre, se encargaron de dejarlo en Daroca en donde puede verse y adorarse.

Iremos a Daroca?

Lo pregunto porque de ser muchos los que vayamos, podemos ajustarnos al siguiente programa:

El día 21, en el tren correo de las 7'34 de la tarde, saldremos de Teruel, cada uno con su correspondiente flambré para cenar en el tren antes de llegar a Daroca que será a las 10'06 de la noche. Desde la estación nos dirigiremos procesionalmente a la Basílica en donde se cantará una Salve y de allí, cada uno se retirará a su hospedaje que de antemano se le habrá designado, a descansar y pasar la noche cómoda y tranquilamente. A las seis de la mañana siguiente, misa de comunión general con exposición del Santísimo Misterio para que puedan adorarlo todos los peregrinos. De 7 a 9 tiempo libre para descansar y visitar la población de la que saldremos a los 9 en punto hacia la estación para tomar el tren mixto que pasa a las 9'40 en cuyo tren nos incorporaremos con los peregrinos que no hayan venido a Daroca y salgan de Teruel el día 22 en el tren mixto de las 6'25 de la mañana y ya todos juntos continuaremos nuestra peregrinación hasta llegar a Zaragoza.—Entiendo que el gasto que nos ha de ocasionar la estancia en Daroca no ha de exceder de 2 pesetas por peregrino, por las que recibirá cena y desayuno.

Iremos a Daroca?

Lo pregunto porque podéis pensarlo bien; y si a ello os determinais avisadme hasta el 1.º de Mayo para los efectos consiguientes.

Teruel 16 de Abril de 1917.

EL DIRECTOR.

Proyecto taurino

De Calatayud dicen al Noticiero de Zaragoza:

«Se trata de constituir una numerosa empresa que recabe de las compañías

ferroviarias del Central y M. Z. A., un tren especial, todos los domingos, con la obligación de dar fiestas taurinas durante todo el verano; trenes que saliendo a las primeras horas de la mañana regresarían por la noche.

Inutilizada la plaza de Alagón para dar corridas de cartel y quedando solo en Aragón las de Huesca, Teruel y Calatayud, por nuestra posición cercana a Zaragoza y comodidad de viaje, Calatayud puede muy bien sustituir la afición taurina de esa capital y pueblos comarcanos hasta que la plaza de Zaragoza estuviese en disposición de dar corridas, las que según cálculos no podrá ser hasta las fiestas del Pilar.

Los futuros empresarios interesan también en el arriendo a cuantas entidades sociales o corporaciones quieran tomar parte en dicho proyecto, que tendría su temporada en los próximos meses desde Mayo a Octubre, dando comienzo la temporada actuando nuestro paisano el Nacional.

La idea parece que va tomando cuerpo entre los aficionados al arte taurino, puesto que, constituyendo el viaje a ésta un día de recreo y de asueto para el comercio, satisfaciendo una afición muy arraigada en Aragón y siendo mucha la baratura en el viaje y entrada a los toros, beneficiaría también a nuestra ciudad, que cuenta con una de las mejores plazas de toros.

De apoyar es el proyecto, que es muy viable y de poco coste.

DEL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia de los concejales señores Muñoz, Bosch, Salvador, Torregrosa, Monterde, Marina, Novella, Travera y Navarro, se reunió el sábado el Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Adoptó entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar los documentos de contaduría entre los que figuraban varias facturas.

Id. las altas y bajas en los padrones de los impuestos municipales.

Conceder a la Cruz Roja 150 pesetas de subvención por el traslado de los que sufren accidentes a Hospital de Nuestra Señora de la Asunción.

Autorizar a la Sociedad Automóviles de la provincia de Teruel, para en-anchar una puerta.

Id. al Sr. Cura regente de la Merced

para abrir una puerta y una ventana en la fachada de la Iglesia.

Y que pase a informe de las comisiones respectivas las instancias presentadas, como así los asuntos pertinentes y llevados en el despacho de oficio.

El Sr. Salvador, dió cuenta de la instalación de luces solicitadas en sesiones anteriores en las afueras de la población.

El Sr. Monterde, solicitó el apoyo del Ayuntamiento para que se gestione cerca de los Directores de las minas de Rillo, al saber va a verificarse el trazado de un ferrocarril desde aquellas minas al punto más conveniente, más fácilmente hacedero en la línea del Central Aragón y que llevará viajeros a esa anteriormente dicha parte de la provincia y se le faciliten a la dicha Compañía, además del apoyo moral, los terrenos del común por donde atreviese dicha línea a construir gratuitamente por ser una mejora y un interés que beneficiará a la capital.

El Ayuntamiento, vió con gusto lo manifestado por el Sr. Monterde y todos los Sres. Concejales se adhirieron a la idea de apoyo moral y material y, para que ello se realice en breve, nombróse una Comisión a propuesta del señor Marina, compuesta de la Presidencia y de los Sres. Salvador, Monterde y Travera para que se pongan al habla con dichos Sres. Directores, después de elogiarlos pues creese llegaran a un acuerdo dado el cariño que aquellos profesan a Teruel por vínculos de familia y afectos, y estudiase el asunto en la forma más conveniente a ambas partes.

El Sr. Monterde recomendó a la alcaldía el asunto de los teléfonos con Calatayud y el de los urbanos con los Barrios, manifestando el señor alcalde que no es olvido sine imposibilidades del momento y de las circunstancias que cuando estas favorezcan indudablemente serán resueltos estos asuntos.

El señor alcalde dió cuenta de las gestiones llevadas acabo para que vuelva el batallón de soldados y, dió cuenta de un despacho del concejal Sr. Vargas que se halla en Madrid diciéndole ha conseguido lo necesario para el tratamiento antirrábico en esta capital.

Y... nada más.

Sin, nada más, porque hay incidentes como los que surgen entre los señores ediles al tratar cosas tan baladíes, que no debe acogerlas el periodista.

BANCO DE ARAGÓN

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

SUCURSAL EN TERUEL

CUENTAS CORRIENTES e imposiciones con el 2, 2 y medio, 3' y 3 y medio por ciento de interés.

Caja de Ahorros: 3 por ciento de interés y premios por sorteo para estimular el ahorro.

Cartas de crédito. Giros. Ordenes de entrega. Préstamos. Cuentas de crédito. Negociaciones de cupones y letras sobre todos los países. Cambio de monedas. Ordenes de Bolsa y demás operaciones bancarias.

HORAS DE CAJA: de 10 a 1 y media; y de 3 y media a 5.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

DE LA DIPUTACION Conferencias escolares

El sábado se reunió la Comisión provincial, bajo la presidencia del vocal de más edad Sr. Gómez Izquierdo, y con asistencia de los vocales Sres. Matutano, Mata, y Monforte.

Adoptó, entre otros, los siguientes acuerdos:

Passar al arquitecto una comunicación del jefe de la prisión interesando la ejecución de algunas obras y reformas para el mejor servicio del establecimiento.

El ingreso en el manicomio para su observación de Luz Marta Tomás Catalán, soltera y vecina de esta ciudad.

Conceder doble socorro al recluso enfermo Francisco García Pascual.

Devolver a D. Marcial Legaña el depósito que constituyó para garantizar su gestión como contratista de la carne con destino a la Casa de Beneficencia.

Y aprobar la cuanta de los gastos ocasionados con motivo de la comida extraordinaria servida a los reclusos de la prisión provincial el Jueves Santo.

Utilidad de los animales muertos

El Gobierno italiano, falto de todo, siempre anda a caza de inventos. Últimamente, para industrializar los restos de animales muertos, ha ideado el «Digestor», el cual hallase en comunicación mediante una red telefónica, con el frente y retaguardia de las líneas de combate, para conocer inmediatamente dónde han de ser recogidos los animales muertos.

Todos los días se reciben diez, veinte y más avises, según los combates librados, y enseguida parten furgones a propósito para recoger los animales muertos.

Una vez conducidos al «Digestor», se les quita la piel, destinándola a las tenebrosas militares para cuero; los carcos se utilizan para fabricar pisetos, y las crines se aprovechan en la fabricación de pinceles y cepillos.

La parte muscular y las vísceras se introducen en grandes calderas y se someten a ebullición continua y lenta durante varias horas. Con este sencillo tratamiento y con enfriamientos sucesivos se obtiene la grasa y luego la glicerina. Lo que resulta después de la ebullición— huesos y carne—se trata con cal y constituye un abono para la agricultura que es muy solicitado.

De todo esto resulta que de cada solapado se obtiene un producto evaluado en 150 pesetas aproximadamente.

Además de los animales muertos en campaña, también se llevan al «Digestor» los de las enfermerías afectados de enfermedades incurables.

Las pobres bestias que ya han dado de sí cuanto podían dar de servicio útil, en vez de venderlas en pública subasta, como animales de desecho, se considera más humano sacrificarlas.

CARBÓN de todas clases encontrará el público en casa de JOAQUIN CASTAN, San Andrés, 11.

Ayer se verificó la conferencia sucesiva del curso organizado por la Agrupación Normalista de Teruel, estando a cargo de D. Pedro Gómez Lozano que disertó sobre «Algunas consideraciones acerca del Maestro y de la Educación e importancia de la citada Agrupación».

Expuso primeramente la importancia y fines de la Agrupación esmaltando la conversación con casos prácticos interesantes.

A continuación advirtió acerca de la segunda parte de su tema, indicando algunas condiciones indispensables de toda buena educación y manera de llevarla a cabo por el maestro, e interés inmediato o derivado del educador en la resolución de esta trascendental cuestión por parte también del Maestro y salpicando su labor pedagógica con ejemplos que la realidad proporciona para cerciorarnos mejor de la eficacia de una buena educación y revistiendo eloquentemente de un carácter literario que animó a los oyentes a prestar atención.

La próxima conferencia estará a cargo de D. Domingo Checa Valiente, que disertará sobre «La educación del niño».

NOTICIAS

Soción
Para esta noche a las ocho está citada la Junta permanente de Ferias y Fiestas.

Enfermo
Continúa enfermo de algún cuidado, el canónigo de esta Catedral D. Jacobo Navarro.

Fervientemente deseamos la mejoría a tan distinguido señor.

Pro infancia
Hoy se ha reunido la Junta de protección a la Infancia y represión de la mendicidad bajo la presidencia del señor gobernador habiéndose aprobado las cuantías presentadas de 700 pesetas que habían sido repartidas a niños y a la mendicidad.

Taurinas
Según nos manifiesta el secretario de la Cámara de Comercio, Sr. Aranda, la combinación fija para la feria de Mayo en la corrida que ha de verificarse, salvo caso de fuerza mayor, es Ballesteros y Saleri II como matadores y ganado de D. Matías Sánchez (Salamanca), antes Raso del Portillo.

Boda
Esta mañana a las cuatro en la Iglesia de Santiago se ha verificado el enlace matrimonial de la agraciada y simpática joven turolense Srta. Teresa Salea con el joven e ilustrado profesor de primera enseñanza D. Isaac Navarro, hijo del conocido industrial de esta plaza don Antonio.

Han apadrinado a los contrayentes sus hermanos Srta. Maruja Navarro y don José Salea, habiendo bendecido la unión el sacerdote D. León Calvé.

Terminada la ceremonia, la nupcial comitiva se ha trasladado al Círculo de Obreros Católicos donde se ha servido un espléndido lunch.

Los novios han salido en el mixto de las 6:20 para Zaragoza.

Felicitemos a la feliz pareja, deseán-

doles eternas venturas y damos la enhorabuena a las familias de ambos contrayentes.

De Enseñanza

Se nombraron interinas de Cañizar, a D.^a Juana J. Villanueva; de El Poyo, a D.^a Salvadora Barquero y de Jarque a D.^a Florentina Malleu.

—Se posesiona de Mirambel el interior D. Rufino Vicente.

Viajeros

Ayer llegó el señor ingeniero jefe de Montes.

De Hacienda

La Dirección general de Propiedades e Impuestos ha aprobado las ordenanzas formadas por el Ayuntamiento de Huesca del Común para llevar a cabo la sustitución del impuesto de consumos desde el año próximo 1918 y autorizando, como arbitrio sustitutivo el repartimiento general.

—Solicita del señor Delegado el Ayuntamiento de Parras de Castellote, se le conceda la rebaja de la quinta parte del cupo de consumos acogido a los beneficios del artículo 8.^o de la vigente Ley de Presupuestos.

—Por la Delegación de Hacienda son desestimados los recursos presentados contra el reparto sustitutivo de consumos de Castellote correspondiente al año 1916.

—Se participa al Ministerio de Hacienda, que ha dejado transcurrir el plazo legal sin presentarse a tomar posesión de su destino el oficial 4.^o de esta Tesorería D. Baldemero Bayo Sactor.

De quintas

Para el martes están citados al juicio de revisión y excepción los pueblos de Oieste, Los Olmos, Palomar de Arroyos, Pancorbo, Parras de Castellote, Parras de Martín Peñarroya, Piedrahíta y Colladico, Pitarque, Plou y Portalrubio.

De Minas

Por el Sr. Gobernador fueron admitidas el sábado las siguientes solicitudes de Registro de minas.

A D. Eduardo Ramón Blasco, vecino de Valencia, una de 208 pertenencias de mineral pizarra, en el término municipal de Rubielos de Mora, con el nombre de «Consuelo».

A D. Agustín Bovona Peinado, de Teruel, otra de 136 de mineral lignito, en término de Arifio, con el nombre de «Pilar».

Y a D. Vicente Serrano López, de Teruel, en representación de D. Mario Canforans, de Villanueva y Galtrú, otra de 20, de carbón, en el término de Riodev, con el nombre de «Lina».

De Correos

Durante estos días últimos ha girado visita de inspección en la Principal de Correos de esta capital, el Sr. Jefe D. Isidro Asensio, quien salió ayer para Zaragoza.

Mercantil Palace

Han sido colocadas 2.097 personas por la respetable empresa MERCANTIL PALACE de Madrid, en el primer año de su funcionamiento.

Todo el que busque empleo, tanto para cualquier plaza de España como para América, MERCANTIL PALACE se encarga de solicitarlo con gran eficacia.

Administradores, contables, profesores, escribientes, como así mismo dependientes de comercio, mayordomo, ayudas de Cámara, chauffeurs, porteros, cobradores, criados, e igualmente empleos para la mujer: profesoras, modistas, dependientas, amas de gobierno, señoras de compañía y toda clase de servidumbre, pueden solicitarlo escribiendo al señor Director del MERCANTIL PALACE, calle de Jacometrezo, núm. 62-Madrid.

SABAÑONES.—Los evita y cura rápidamente el Tópico del Dr. Gilkeney; 1 pta. frasco. Droguería Fermin Rodríguez y farmacias.

SUCESOS

Helados

Por el pastor de la masía «Portachulo» Lorenzo Ros Sebastián, se dió conocimiento que en la partida de «Castelfrío» término de Escorihueta habían sido encontrados dos cadáveres.

Después de reconocidos e identificados resultaron ser Simón Guillén Benedito de 45 años casado, natural y vecino de Alcalá de la Selva y Juan Guillén Zafón de 16 años hijo del anterior, falleciendo helados el día 5 del actual al dirigirse a su pueblo procedentes de las minas de Camañas.

Hurto

Ha sido denunciado el vecino de Sa-

HERNIADOS (QUEBRADOS)

L E H D

El reputado ortopedista de Barcelona SR. TORRENT, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas que están sufriendo, estará en Teruel únicamente el martes día 17 de Abril hospedándose en el Hotel del Turia donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten, que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, anulándose el cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deban usarlos. Herniados, no dejéis pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indistintamente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad único e infalible de vuestros graves males, por lo que tan entusiastamente muchas eminencias médicas lo están recomendando. Si queréis ahorrar salud, tiempo y dinero no debéis nunca comprar braguetas ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al ortopedista TORRENT de nombre registrado y tened muy presente que estará en Teruel únicamente el martes día 17 de Abril hospedándose en el Hotel del Turia.

Nota.—Estará también en Zaragoza el día 15 en el Hotel Elías. En Calatayud el día 16 en el Hotel del Muro y en Valencia el día 18 en el Hotel Cuatro Naciones. (calle Lauria, 6) donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa TORRENT, nombre registrado. Mucho cuidado en no equivocarse con nombres parecidos y no se olvide nunca que todo anuncio que después de la palabra TORRENT no diga nombre registrado, no es ni pertenece para nada a esta conocida y de muchos años acreditada casa.

Sebastián Antonio Bronchad por encontrarse dentro de un pajal de su propiedad seis pies de sabina verde en varios trozos de cuatro metros de longitud por 80 centímetros de circunferencia, dichos maderos fueron cortados y extraídos en la noche del día 10 de varias propiedades particulares.

DEL TELEGRAFO

El Sr. Cobián

El periódico *El Día* publica declaraciones del presidente del Consejo de Estado Sr. Cobián.

«No puedo creer—dice—que ninguno piense en que España pueda salir de su intangible neutralidad. El que crea lo contrario es un malvado o un loco.

«La neutralidad debe sostenerse cueste lo que cueste.

«El que nos arrastrara a una intervención sería traidor a la Patria y yo no me haría cómplice directa ni indirectamente.»

Buque torpedeado

De Sanlúcar de Barrameda comunican que a 20 millas de este puerto ha sido torpedeado por un submarino alemán el vapor portugués «Tres Maos» 1: 450 toneladas.

El Sr. Dato

El Sr. Dato estuvo en el regio al cazar, concediéndole su majestad una audiencia que duró hora y media.

Lo desmiente

El embajador de los Estados Unidos en España visitó ayer tarde al ministro de Estado para comunicarle que, según noticias que ha recibido Londres, no es cierto que en el banquete que organizó el presidente del Consejo de ministros inglés y al que asistieron los embajadores de las naciones aliadas, el de los Estados Unidos en su discurso pronunciara frases desagradables para España.

Contra los periódicos

El ministro de la Gobernación ha suspendido la publicación del periódico madrileño *España Nueva*.

—Ha sido apercibido *El Socialista* para que deje de hacer la campaña que viene haciendo, pues de lo contrario se verá obligado el Gobierno a tomar acuerdos energéticos contra dicho periódico.

—También *El Día* ha sido multado por no enviar las galeradas a la censura.

Se prohíbe

El Gobierno ha prohibido a la Prensa haga juicios acerca de los torpedeamientos, que desvirtuen los argumentos que España ha empleado para hacer la reclamación que ha hecho.

En favor de la guerra

Buenos Aires.—Una manifestación, en la que figuraba una multitud enorme, ha recorrido las principales calles de la capital, pidiendo que se le declare la guerra a Alemania.

Los manifestantes se disolvieron cantando la Marsellesa y dando muestras a Alemania.

Otro grupo de manifestantes se dirigió a la legación y consulado alemán, prendiendo fuego a los respectivos edificios.

Tropón Palladión y Bizcochos de Carne



Alimento ideal a base de harina de carne y huesos, recomendado por los médicos a los débiles, convalecientes, anémicos, delicados del estómago, inapetentes, niños raquíticos y mal nutridos.

De venta en Teruel

Farmacia de D. Timoteo Bayo

Para más facilidad se venden también frascos a 4 pesetas Folleto gratis a quien lo solicite.

APRENDIZ HACE FALTA EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO

Teruel.—Imp. EL MERCANTIL

Está plenamente demostrado

LOS MEJORES ACEITES DE ESTA COMARCA

son los

REFINADOS Y FILTRADOS CON LA MAS ABSOLUTA PERFECCION POR

MALAQUIAS MARCO.-CALATAYUD

No dejéis de exigirlos en vuestras compras pues son indispensables para la purificación de Conservas, Vigilias, y toda clase de guisos, que pueden estropearse con el empleo de otros aceites corrientes, anicios por regla general.

Además de su excelente calidad, resultan de mucha economía, pues haciendo una prueba os convenceréis de que candan mas que los aceites corrientes.

El Aceite Virgen de Aragón de esta casa no tiene competidor en los mercados. Se sirve también preparado en *Bidoncillos de Lujo* de 5 a 10 kilos.

Ahora solo disponemos de inmejorables clases en la Tierra Baja que cotizamos

A PRECIOS MUY REDUCIDOS